
 

令和３年度 第４回全体役員会 議事録   

 

（１）概要 

会議名 令和３年度 第４回全体役員会 

日 時 令和３年１２月２２日（火）午後６時３０分から８時 

場 所 花巻市総合福祉センター内研修室 

 

 ・出席状況 
 

 

 事務局（佐藤） 

 

（２）会議内容 

 ※別紙次第参照 

(1)第３次各町内会事業申請 

(2)中間報告及び予算執行見込みについて 

(3)アンケート調査報告及び今後の取り扱いについて 

(4)花西未来塾について 

(5)各専門部会からの連絡 

 

 

（３） 決定事項 

(1)別添資料№１及び№３黄色箇所の新規案件は、原則全て申請のとおりで承認された。 

 ただし、配分額を超えた町内会については次年度の配分額を減額調整される可能性があるこ

とと、第４次の申請状況しだいでは予算執行について再協議が必要となる。 

 今回の役員会に申請が間に合わなかったが、藤沢町振興会から早急に対応しなければならな

い事案が発生したとのこと（自治会館内ＦＦ式暖房機破損のため交換が必要）。藤沢町は予算配

分枠内であることから、この件については急ぎ申請書提出のうえ、費用総額の半額補助で事業

を承認する。 
 
(2)別添資料№４のとおり、現在の状況について内容を確認した。 
 
(3)別添資料№５のとおり、アンケート結果について確認した。今後の見通しに関しては、次回

役員会までに具体的な工程表を提示できるよう、事務局で検討する。 
 
(4)花西未来塾について資料№６のとおり報告がされた。 
 
(5)各専門部会の報告は次のとおり。 

【総務企画部会】公式ホームページ運営に関し、各町内会から１名に町内会記事更新を担当し

てもらうことにした。来年度の実施に向けてその講習会を実施する。 

【生活環境部会】ゴミ削減リサイクル推進の啓蒙クリアファイルの作成に取り組んでいる。 

【文化教育振興部会】演芸会は中止したが写真展を無事に開催した。次年度計画のためあと１

回部会議を開く予定である。 

【保健福祉部会】コロナ禍で予定の事業２件を中止。代替案として別添資料№７の「検温付き
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アルコールディスペンサー」を必要台数整備する事業に取り組む。各町内会は希望の有無を期

日までに報告すること。 

【スポーツ振興部会】次年度計画について、アンケート調査の結果を踏まえ各方面の意見を参

考にしながら検討していきたいと思う。 

【地域安全振興部会】防災対策事業として、注意喚起クリアファイルを全戸配布した。 

 

 

（４）特記事項 

■西大通りの配分額超えについて 

・第４次もあるので他地区からまだ要望が出てくる可能性もある。西大通りは今回は量を減ら

すなりして、とりあえずは予算配分内で執行すべきかと思う。 

・あくまで配分額は目安ということだったが。緊急を要する事案に関してはオーバーしても配

慮してもらいたいが。 

・実は北万丁目でも配分額を超えるが、緊急で４月までにゴミ集積所を新設しなければならな

い件があり、第４次申請に出したい。西大通りの場合は修繕ということなので、今回は少し我

慢してもらえないか。 

・先の四役会には間に合わなかったが、藤沢町からも緊急で申請したい件がある。自治会館の

ヒーターが破損し、見積もりによると概ね総額の半額申請で 18万円程である。 

・例えば今年度配分額を超えて執行した分を来年度予算配分額から減らすという措置をとるの

はいかがか。 

・当該年度内にこだわらず、複数年度計画で実施することも検討すべき。 

・北万丁目や藤沢町から新たに申請が出されるとのこと。予算の総枠を見れば、希望する町内

会に支援することは可能かと思う。ただし先ほど意見があったように、次年度の予算が調整さ

れる可能性があることを条件で執行する。 

 

■若葉町市道認定道路工事について 

・資料の５ページ下半分の件は、今日この会議で是非について協議をするのか。あるいは今年

度内に協議を実施するのか。 

・今回は予算執行が主な議題で、当該要領及び内規変更についての協議は役員改選後の次年度

以降に協議していきたいと考えている。 

・私道路の整備に税金を使うことに非常に違和感があるが。やはりその土地の所有者らが負担

すべきかと。 

・実際に当該関係者 11 名がそれぞれ負担を出し合って道路を整備した。しかし最終的に花巻市

のほうから追加で水路を整備するように言われた。それが今回の 35 万円の追加工事であり、当

該道路は公共性のある市道として認定されるものであることから、若葉町親交会が工事費用を

負担することに決定した。故に若葉町親交会として、内規に則って花西協議会に助成を求める

ものである。 

・明らかな私有地である道路の整備ではなく、市道認定される道路の工事費用である。市当局

との協議では支援は、問題ないとの回答を得られた。 

 

■アンケート調査について 

・当協議会が花西地区住民に認知されていないとのことだが、他地区コミュニティのように、

事業要望書を全戸配布し個人から要望を募るやり方であれば、各世帯において花西が認識され

るのではないか。 

・町内会が地域住民に周知する努力をすることが大事かと。 

・今後の取り組みについて工程表を示してほしい。どの担当部会がいつまでに協議を行い方向

性を示せばよいのか。 

・次回役員会で工程表を示すよう、事務局で検討する。 



 

■花西未来塾について 

・40 代の PTA役員の方々が多く参加した。４年前の 10 周年記念誌発刊の際意見を聴取した内容

と今回出された意見がほぼ同じ。この４年間改善がされていないということ。総務部会の総括

として、今後は未来塾を実施したら若い世代の意見をその年のうちに実現できるよう取り組ん

できたいと思う。 

 

■その他意見 

・花西地区のホームページがあることを知らない人が多い。もっと周知するようにした方が

良い。 

・各自治会長にお配りした次年度の事業計画書について。先ほどの意見にもあったように、

ぜひ地区住民の声や要望をなるべく反映できるような方法を模索していかなければならな

い。この計画書提出の際にもできるだけ町内の幅広い意見のもとに出していただきたい。 

・ネット上にいかにも無料ダウンロードをうたい、そのイラストや画像を広報誌等に掲載し

た団体が使用料の請求をされるという事例が花巻市内で発生しているようだ。対策として

は、たとえ Word 上で無料と表示があっても、ネット上からイラスト等はダウンロードしない

こと。各町内会もホームページや広報作成の際には十分注意したほうが良い。 


